

# Newsletter für unsere Mitglieder

---

Windkraft Sinzig  
Neue Webseite  
Bürgerwerke  
Stadt Rheinbach  
RöBürgerEnergie  
Neunkirchen-Seelscheid  
Weilerswist  
Projekt OMI  
Evang. Kirchenkreis  
Gewerbehalle  
BEG Reichshof  
Fahrzeugübergabe  
Ferienauto  
Energiegewinner eG  
Bürgerenergiegesellschaft  
Neue Mitglieder  
Ausblick

---

*Unser Newsletter erscheint unregelmäßig und behandelt aktuelle Themen. Damit wollen wir informieren und unsere Mitglieder teilhaben lassen an unseren Projekten, Erfahrungen, Aktionen und Tätigkeiten. Wie gefällt er Ihnen? Geben Sie uns gerne eine kurze Rückmeldung.*

## Windkraft Sinzig

*„Das Thema Windenergie polarisiert und die Diskussion um die emissionsfreie Stromerzeugung wird oft hitzig geführt. Bei einer Informationsveranstaltung im Helenensaal [am 06.10.22 in Sinzig] stellte sich jedoch ein anderes Bild dar: Viele interessierte Bürgerinnen und Bürger folgten dem Aufruf zum Infoabend, auf dessen Programm neben einer Vielzahl von Kurzreferaten auch die Möglichkeit zur Interaktion stand. In Kleingruppen konnten die Besucherinnen und Besucher den Vortragenden Fragen stellen.*

*Von Gegenwind zum Windpark, den die Stadtverwaltung auf dem Harterscheid errichten möchten, war keine Rede. Durch die jüngsten Entwicklungen im Rahmen des Ukraine-Krieges schien die Vorstellung der eigenen und autarken Stromproduktion selbst für Kritiker der Windkraft ein Stück weit wichtiger geworden zu sein. Dies betonte auch Bürgermeister Andreas Geron. Auch die Flutkatastrophe habe gezeigt, dass die Stromproduktion vor der Haustüre im Krisenfall wichtig sein kann. Geron räumte auch mit einem Pauschalvorurteil auf, mit dem er als Befürworter der Windkraft immer wieder konfrontiert werden. ‚Was wollt Ihr mit euren Windkraftwerken schon ausrichten?‘, laute dies und ziele auf die eingesparten Emissionen in Sinzig im globalen Kontext ab. Geron: ‚Wir werden die Welt nicht retten, aber darum geht es auch nicht‘, sagt er. ‚Vielmehr gehe es darum, die persönliche Spur zu hinterlassen und die Energieeffizienz zu verbessern.‘ Clarissa Figura, Klimaschutz-Managerin der Stadt Sinzig, hatte die passenden Zahlen dazu: Wird das Windkraftprojekt auf dem Harterscheid Realität, könnten bis zu 14.000 Haushalte mit Strom versorgt werden und 30.000 Tonnen CO<sub>2</sub> pro Jahr eingespart werden.“*



Der Verlauf der gut besuchten Veranstaltung war auch für den Vorstand überraschend. So, wie es der Redakteur „ROB“ im Blick-aktuell am 11.10.22 beschrieben hat, war es tatsächlich. Der Vorstand hatte den Eindruck, dass bei den Menschen der Wunsch nach mehr Unabhängigkeit vor der eigenen Haustür einen deutlich größeren Stellenwert gewonnen hat als es bisher bekannt war.

An den sechs Thementischen wurde im Anschluss an die Vortragsrunde über die Umsetzung interessiert, aber nicht kritisch diskutiert. Das Besondere an diesem Projekt: die Eifel Energiegenossenschaft eG (eegon) wird in den nächsten Tagen den Pachtvertrag mit der Stadt Sinzig unterzeichnen. Dann beginnt die eigentliche Arbeit.